
东方体育： 为什么会选择加盟上

海申花队？

杨旭： 上海申花这支球队有深厚
的足球底蕴，上海这座城市有浓厚的
足球氛围，是中国现代化的大都市，今
年球队引进了很多优秀
球员，还有上海申花队
对冠军非常渴望。其实，
当天海队解散之后，有
多支球队和我联系过，
我经过了全面的考虑，
包括俱乐部未来建设的
想法，这些因素综合在
一起，是我决定加盟申
花的原因。

东方体育：2005年4

月16日， 辽足主场负于

上海申花队的比赛，你

第17分钟替补出场迎来

中超首秀，如今你加盟申花，是不是觉

得和这支球队挺有缘？

杨旭： 申花队是中国足坛的老牌
劲旅，这支球队对我们这批球员影响
很大。我是大连人，小时候就经常看连

沪争霸，印象非常深刻。从小球员开
始，我就能感受到上海申花队的球队
文化和球迷文化，在全国都是一流的，
当时我就很羡慕上海申花。

东方体育：天海队解散很可惜，作

为一名老队员， 你为了拯

救球队付出过不少努力，

如何看待天海队的解散？

杨旭： 天海队的解散
的确很可惜，我们大家没
把球队留住。为了拯救球
队，我们尽了自己最大的
努力，经历了就经历了，只
有接受现实。

东方体育： 作为一名

老队员， 对于这段全新旅

程有什么自己的感觉，包

括需要克服哪些困难？

杨旭： 首先要了解当
地文化，上海足球的文化，球队的传
承，都要去了解。第二，来到陌生球队
要快速融入球队。上海的包容性很强，
我相信自己会很快适应球队，没什么
问题。
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杨旭：从小羡慕上海申花
作为上海申花队新赛季引进的内

援，中锋杨旭和于汉超这对双子星时隔
多年再度联手让人期待。 日前接受专访
时，杨旭表示：“上海这座大都市，申花
这支球队的深厚底蕴吸引了我。 我希望

和全队一起努力， 在新赛季为上海这座城市增添新的
荣誉。 ”

本版撰稿 特约记者 沈君

东方体育： 今年的中超联赛很特

殊， 上海申花队被分在了大连赛区进

行赛会制比赛， 这是中超历史上第一

次，所有人都是第一次经历，你对这样

的比赛有什么看法？

杨旭：特殊时期只能用特殊的方
法让比赛继续进行，在疫情常态化的
现状下，我们要在确保安全的前提下
完成比赛。要去尊重对手也尊重自
己，这样的赛制我们肯定能接受，但
要去克服各种困难。如今的特殊赛制
是职业联赛第一次出现，大家都是摸
着石头过河。比赛中还是尽可能地少
犯错误，在场上观察一些细节变化。
我觉得，犯错误越少的球队，谁的成
绩就会好。

东方体育： 你觉得自己要从哪方

面去适应， 在特殊的赛制下发挥出高

水平？

杨旭： 其实特殊赛制对所有球队
都一样，是公平的，所以也不用过多地
去在意要适应什么。我就是大连人，比
赛在我的家乡进行，因此我会更适应
比赛。不管赛制怎样，还是要靠实力去
说话。赛会制比赛，节奏很快，场次也
没有原来多，所以要把每场比赛都当
做决赛，不允许有失误，一旦失误，付
出的代价会很惨痛。

东方体育： 于汉超本赛季也加盟

了申花，作为昔日的辽宁双子星，时隔

多年又重新合体，对你们来说，这是一

件非常开心和愉快的事， 你对与好兄

弟一起在申花队的未来有什么期待？

杨旭：是的，于汉超的加盟，让我
们阵容更加完整，更加强大。今年大家
能看到很多强援加盟球队，希望我们
能在年底为上海这座城市增添新的荣
誉。自当年从辽足转会，我和于汉超就
分开了很长时间，今年重新在申花队
聚首，很期待。我们都想得挺多的，希
望我俩在职业生涯后期能够给自己多
留一些精彩瞬间和荣誉。

东方体育： 你们两个已经分开多

年，觉得重新在一起配合会生疏吗？

杨旭： 我们两个从小就在一起配
合，那种默契一直在，而且于汉超在恒
大这种中超顶级球队踢了这么多年，
他的自信会增长很多。我们在一起聊
了很多，聊了很多事情，也有很多想
法，现在要做的就是在场上把我们的
期待变为现实。

东方体育： 申花俱乐部方面对于

球员有没有什么叮嘱？

杨旭：说了很多，首先就是纪律，
纪律是第一位的。现在这种情况下，大
家能看到一切都是这么严谨，所以我

觉得纪律是第一位的。
东方体育： 你对申花队的韩国籍

主教练崔康熙有怎样的了解？

杨旭： 崔康熙指导看上去很多时
候都是面无表情，但他对球队的要求
很高，是一个特别严谨的教练。我之前
在天海队与崔指导有过比较短暂的交
集，对他的印象也很深。我觉得他之前
能把全北现代队带得那么出色，的确
有过人之处，我会从他的身上学到更
多东西。

东方体育：这么多年以来，中超的

锋线位置基本被外援占据， 作为本土

中锋的代表之一， 在申花你会如何捍

卫本土中锋的荣誉， 在申花如何延续

之前在天海队的出色状态？

杨旭：申花队有自己的战术体系，
有自己的打法，我需要融入这个集体。
我需要与教练、队友更多去沟通，尽快
适应新的球队。球队是整体，不能因为
我自己而去改变，希望和大家一起去
提高球队实力。现在最重要是完成教
练组为我安排的任务，因为开赛前没
有比赛去磨合，没法检验训练成果，只
有通过比赛，我才能尽快融入球队。

东方体育：职业生涯15年来，哪名

中超外援让你印象最深？

杨旭： 我觉得印象最深的是天津
天海队的队友帕托，我们在一起踢了
一年半，我们像兄弟一样，他平时没什
么架子，训练的态度十分认真，很职
业。帕托的比赛态度也十分严谨，感觉
他反倒不像一个巴西球员，更像一个
欧洲球员。他经常和我们在一起沟通，
从他身上我也学到很多东西，我觉得
他对足球的那种痴迷和狂热尤其值得
年轻球员去学习。

球队文化球迷文化
在全国都是一流的

东方体育：今年除了中超联赛，国

家队的世预赛40强赛是重中之重，作

为国足中锋， 你觉得世预赛的前景如

何？

杨旭：世预赛非常关键，尽管前几
场比赛我们踢得不理想，但出线的主
动权还在我们手里。我们要做的就是
把后面几场比赛踢好，接下来有三个
主场比赛，对国足很有利。我们还是要
自信，相信国足会拿到出线权。

东方体育：李铁临危受命，接替里

皮出任国足主教练， 你们曾经在辽足

是队友，你对他的执教前景如何看待？

杨旭：铁哥和我在辽足同为队员
时踢过一年半的联赛，后来他成为助
理教练，又成为俱乐部和国家队的主
教练，他经历了一个自我提高的过
程。铁哥当国足主教练，我们要去适
应他的特点，他的技战术打法。因为
国脚要参加中超联赛，所以留给我们
备战世预赛的时间不多，但这不是理
由，世预赛前我们参加中超比赛，会
保持较好的状态。还是要确保自己别
受伤，踢好联赛，然后参加国家队集
训，打好世预赛。

东方体育：今年1月，在新冠肺炎

疫情暴发不久，你就为战斗在抗疫一

线的医护人员捐款10万元，初衷是什

么？

杨旭：在那么困难的时候，我觉得
医护人员奋不顾身的精神很让人尊敬
和感动。我看了很多抗疫一线的视频，
内心十分牵挂白衣天使们的安危，我
没有能力去现场帮助他们，所以就通
过捐款的方式，购买一些口罩、防护服
等紧缺的医疗物质帮助他们。这是我
应该做的，有很多球迷支持我，一起为
抗疫做贡献，这让我很欣慰。

“国足40强赛会出线”

“在生涯后期给自己多留点荣誉”
于汉超的加盟，让我们阵容更加完整，更加强大。 希望我们能在年底为上海这座

城市增添新的荣誉。希望我俩在职业生涯后期能够给自己多留一些精彩瞬间和荣誉。


